

## **Bericht 2024: Steffen Vetterkind, Beirat Wandern**

---

In der Rolle als Beirat Wandern halte ich Verbindung zu einigen der Wandergruppen:

Die Gruppe „**in-between**“ hat sich zu Beginn des Jahres 2023 gegründet. In dieser Gruppe wandern seitdem interessierte Wanderer zwischen 18 und etwa 35. Bisher gab es etwa einmal im Monat eine Wanderung dieser Gruppe in den angrenzenden Mittelgebirgen. Zusätzlich wurde Ende Juni eine Hüttenwanderung im Verwall durchgeführt, die geprägt war von viel Schnee. Zusätzlich wurde eine Wanderung mit Start und Ziel Heubach veranstaltet, die mit einem Grill- und Lagerfeuerabend abgerundet wurde. Für 2025 möchte „in-between“ die Tagestouren im monatlichen Rhythmus fortsetzen und plant eine Hüttenwanderung in den Alpen und eine Mehrtageswanderung in den umliegenden Mittelgebirgen. Die Gruppe wird organisiert von Malena Trost und Cedric Sehrt.

Die Gruppe „**50+fit**“ hat sich vor mehr als 20 Jahren aus einer Interessengemeinschaft von Bergsteigern und Bergwanderern gebildet. Seitdem werden regelmäßig (meist am ersten Sonntag im Monat) gemeinsame Wandertouren durchgeführt. Im Jahr 2024 haben alle 12 geplanten Touren stattgefunden. An den Wanderungen nahmen im Durchschnitt 15 Wanderinnen und Wanderer teil. Die Touren sind mittelschwere Wanderungen mit einer Streckenlänge sich zwischen 15 bis 20 km und auch bis zu 500 Höhenmetern, um dem Bergwandern gerecht zu werden. Eine besondere Tour ist immer die „Zwischen den Jahren Wanderung“ von Seeheim-Jugenheim aus zu Höhen des vorderen Odenwaldes an der Bergstraße. Sie ist ein schöner Ausklang der Wandersaison mit gemächlichen 12 km und einer Mittagsrast in einem gemütlichen Gasthof auf den Höhen. In 2025 sind 12 Sonntagstouren vorgesehen. Die Gruppe wird organisiert von Roland Dentel und Karl Exel.

Die Gruppe „**Walk-On**“ wurde 2009 gegründet aus dem Bedürfnis heraus, längere Wanderungen zwischen 25 und 30 km (manchmal auch länger) in flottem Tempo zu gehen. Anfangs gab es eine Tagestour im Monat. Aufgrund des regen Zuspruchs wurde der Rhythmus der Tagestouren vor einigen Jahren auf 3 Wochen verkürzt. Im Jahr 2024 gab es insgesamt 20 Tagestouren. Aktuell nehmen an den Tageswanderungen im Mittel 25 Wanderer teil. Der Mailverteiler ist auf über 200 Interessenten angewachsen. Zusätzlich haben sich Mitglieder der Gruppe Ende November im Heubachhaus getroffen, um das Jahr 2025 zu planen. Seit Mitte 2024 wandern bei „WalkOn“ auch blinde und Wanderer mit. Die Betreuung durch verschiedene Wanderer der Gruppe funktioniert gut. Neben den Tagestouren wurden Mehrtagestouren in den Mittelgebirgen durchgeführt. Eine Hüttentour führte Mitglieder der Gruppe in den Alpenraum. Insgesamt 12 Mitglieder der Wandergruppe haben im August / September eine Trekking Tour in Upper Mustang (Nepal) unternommen. In 2025 ist eine Ski-Woche, 17 Tagestouren, 4 Mehrtagestouren in den Mittelgebirgen und 2 Hüttenwanderungen in den Alpen geplant. Die Gruppe wird organisiert von Astrid Kleemann, Steffen Vetterkind und Stefan Sulovsky.

Alle 3 Gruppen beschreiben ihre Touren in der Rubrik „Gruppen“ auf den Webseiten der Sektion. Auch die aktuell geplanten Termine aller Gruppen für 2025 sind dort zu finden.

Meine Aufgabe als Beirat Wandern sehe ich in der Beratung und Unterstützung der Wandergruppen und in der Kommunikation zwischen Sektionsleitung und den Organisatoren der Gruppen.

Ich freue mich auf weiterhin gute Zusammenarbeit.